

## **Firmengeschichte (inklusive Nebenschauplätzen)**

- 1950 Am 16. April wird der Firmengründer Jürg Baier in Basel geboren und besucht dort die Primar-, Knabenreal- sowie die Berufswahlschule.
- 1962 Erste Versuche mit Radiobasteln (Kosmos Radiomann-Baukasten) und allerlei, teils haarsträubende, elektrische Experimente.
- 1965 Beginn der Lehre als Radioelektriker bei der Rawerk AG (Kürzel für Radio-Werkstatt) an der Unteren Rebgasse 18 in Basel. Die Rawerk AG wurde als eine der ersten Firmen dieser Branche bereits 1921 gegründet. Die Umkehrung davon, 1291, ist die Gründung der Eidgenossenschaft.
- 1968 Lehrstellenwechsel zu Radio+TV M. Theile an der Zürcherstrasse in Basel. Diese Häuserzeile besteht heute nicht mehr. Sie wurde dem Bau der Autobahn geopfert.
- 1969 Carmelo Cuzzucoli eröffnet im Steinenbachgässlein 34 in Basel das Musikhaus Cuzzucoli.
- 1969 Im Herbst Lehrabschlussprüfung. Danach weiterhin bei Radio+TV M. Theile angestellt.
- 1970 1. Juli. Anstellung bei Musik Hug in Basel. Leitung der Radio+TV-Werkstatt und Mithilfe im HiFi- und TV-Verkauf. Geschäftsführer ist Peter Gutter. Erste Reparaturen auch an elektronischen Musikinstrumenten samt Zubehör der Marken Hammond, Leslie, Gibson, Fender...
- 1973 Aufnahmeprüfung und Beginn des Elektrotechnik-Studiums am Technikum beider Basel in Muttens. Daneben weiterhin teilzeitbeschäftigt bei Musik Hug. Jürg Baier und Christian Flückiger lernen sich am Technikum kennen.
- 1974 Noch während des ersten Studienjahrs Gründung der Einzelfirma Baier Elektronik in Allschwil.  
Hauptsächliche Tätigkeiten: Service und Garantie-/Reparaturen an elektronischen Geräten, Musikinstrumenten, vor allem Heimorgeln, in der ganzen Schweiz, auch im Auftrag verschiedener Musikhäuser, u. a. auch für das Musikhaus Cuzzucoli, welches keine eigene Werkstatt hat.
- 1974 Oktober. Abbruch des Studiums am Technikum beider Basel nach zwei Semestern. Die Firma Baier Elektronik ist bereits wichtiger geworden und wird zum Vollzeit-Job.
- 1974 Umzug des Werkstattbetriebs an die Gerberstrasse 5 in Liestal ins Gebäude der ehemaligen Schuhfabrik Osbo.  
An gleicher Adresse befindet sich die Firma Brödr. Jörgensen mit Peter Gutter, ex Musik Hug, als Geschäftsführer. Generalvertretung der Marken Ace-Tone, Roland, Boss, Hammond, Leslie und Crumar etc.. Daraus entstehen später die Musitronic AG, Roland CK (Switzerland) AG und heute Roland (Schweizerland) AG in Itingen/BL.  
Nebenbei bei Brödr. Jörgensen als freier Mitarbeiter beschäftigt mit Einrichtung und Betreuung der Elektronikwerkstatt, Endkontrolle aller importierter Geräte sowie deren Service und Reparatur.
- 1975 Carmelo Cuzzucoli verkauft seinen Musikladen an Ryszard Decker, ehemaliger Musik Hug Mitarbeiter, der ihn nun unter dem Namen Musik Decker weiterführt.
- 1977 Umzug der Baier Elektronik in den Eckladen an der Bechburgerstrasse 1 in Basel. Service und Reparaturen, sowie neu auch Verkauf der Markenartikel von Roland, Boss, Leslie und Crumar.
- 1978 Christian Flückiger zieht mit seiner Einzelfirma Musik Flückiger in die gleichen Räumlichkeiten ein.

- 1979 Am 18. Dezember Gründung der Musik Baier AG im Steinenbachgässlein 34 in Basel. Gleichzeitig Übernahme des Warenlagers der Einzelfirma Musik Decker, welche aufgelöst wird. Mit der Übernahme verbunden ist die exklusive Regionalvertretung der Marke Peavey. Umzug ins grössere Ladenlokal nebenan im gleichen Haus.
- 1980 Das Ladenlokal an der Bechburgerstrasse wird geschlossen. Christian Flückiger zieht mit seinem Laden an die Vogesenstrasse in Basel um.
- 1983 Am 1. April! Christian Flückiger gibt nach längeren 'Fusionsverhandlungen' sein Geschäft an der Vogesenstrasse auf und wird gleichberechtigter Partner bei der Musik Baier AG.
- 1985 1. Oktober. Das Warenlager platzt aus allen Nähten! An der Werkhofstrasse 17 in Solothurn wird deshalb eine Filiale eröffnet.
- 1987 Nach etlichen Einbrüchen in den Glaspalast am Steinenbachgässlein, mit rund herum ca. 25 Laufmeter Schaufenster (die Versicherung schreit nach Panzerglas!), Umzug in die schaufensterlose Lokalität an der Lindenhofstrasse 27 in Basel.
- 1989 Die Filiale Solothurn wird von der Major-7 AG in Basel übernommen und noch einige Jahre unter deren Namen weitergeführt.
- 1993 Am 31. März tritt Christian Flückiger, wie von Anfang an vereinbart, nach exakt zehn Jahren aus der Musik Baier AG aus und steigt als Partner bei der Kuppel in Basel ein.
- 1997 1. Oktober. Verkehrsberuhigende Umstände zwingen zum Handeln. Die Fahrriichtung in der Einbahnstrasse wurde vor einem Jahr umgekehrt, was sofort zu massivem Umsatzeinbruch führt. Die Zufahrt wird besonders zu Stosszeiten für unsere Kunden unzumutbar. Deshalb Umzug an die Reinacherstrasse 105 in Basel. An gleicher Adresse befindet seit einem Jahr die Jazzschule Basel.
- 2002 1. Juli. Back to the Roots! Umzug ins Bauernhaus an der Brunnackerstrasse 18 in Ramlinsburg, welches sich seit 1955 in Familienbesitz befindet. Konzentration auf Dienstleistungen, wie Service und Reparaturen, Spezialanfertigungen sowie Vermietung vom Kabel bis zum PA.  
Die Werkstatt wird provisorisch im Sommerpavillon neben dem Wohnhaus eingerichtet, da der gesamte Ökonomie-Hausteil mit Stall, Heuboden und Wagenschopf zuerst saniert und umgebaut werden muss.
- 2008 Im Dezember ist es soweit! Der Umbau des Hauses, mit Baujahr 1805, hat sechs lange Jahre gedauert. Ausser dem Neuaufbau des Dachs von 400m<sup>2</sup> wurde alles selber ausgeführt. Die neue Werkstatt ist bis auf wenige Details fertiggestellt. Endlich kann der unisolierte und deshalb schlecht beheizbare Pavillon verlassen und in wohliger Wärme mit viel Platz und heimeliger Holzumgebung weitergearbeitet werden. Die Hauptwerkstatt mit 50 m<sup>2</sup> und der bis sieben Meter hohe Nebenraum mit 90m<sup>2</sup>, ehemals Heustock, genügen vorerst. Diese Fläche kann bei Bedarf jederzeit verdreifacht werden!
- 2015 16. April. Jürg Baier steht im Pensionsalter, arbeitet jedoch wie gewohnt in der Einmann-AG weiter, allerdings mit reduziertem Pensum.
- 2016 22. November. An der ausserordentlichen Generalversammlung wird beschlossen, die Musik Baier AG zu liquidieren.
- 2017 2. Mai. Die Musik Baier AG ist Geschichte! Der Eintrag im Handelsregister wurde gelöscht. Der Reparaturbetrieb wird von Jürg Baier unter dem Namen Musik Baier als Einzelfirma ohne Eintrag im Handelsregister wie gewohnt weiterführt.

Letzte Aktualisierung am 29.10.2018